

**Déclaration de Madame Mariam Mahamat Nour  
Ministre du Plan et de la Coopération internationale  
Du Tchad**

**3<sup>ème</sup> Conférence internationale pour le Financement du développement  
Addis Abeba 14 Juin 2014**

Excellence Monsieur Hailé Mariam DESALEGN, Premier Ministre de la République Fédérale démocratique d’Ethiopie  
Excellences Mesdames et Messieurs les Chefs d’Etat et de gouvernement  
Mesdames et Messieurs les Chefs de délégation  
Excellence Monsieur le Secrétaire Général des Nation Unies  
Madame la présidente de la Commission de l’Union africaine  
Mesdames et Messieurs les Représentants des institutions internationales  
Distingués invités, Mesdames et Messieurs

Permettez-moi tout d’abord de remercier le Gouvernement et le peuple éthiopien pour l’accueil combien chaleureux dont nous avons bénéficié ma délégation et moi-même depuis notre arrivée dans cette belle cité d’Addis Abeba, et les Nations Unies pour les dispositions prises pour la parfaite organisation de la 3<sup>ème</sup> Conférence Internationale pour le financement du développement.

Mesdames et Messieurs

Cette Conférence, d’une importance capitale pour nos pays, nous permettra certainement d’identifier les sources de financement variées afin de soutenir la mise en œuvre de l’Agenda de développement post 2015 dont l’objectif principal est l’éradication de toute forme de pauvreté et de bâtir un monde juste, équitable et prospère.

Nous devons mobiliser tous nos efforts afin de créer les conditions favorables en vue d’assurer une stabilité économique et une croissance durable, la promotion de l’équité sociale et la protection de l’environnement tout en renforçant l’égalité des sexes, l’autonomisation des femmes afin de garantir un avenir meilleur à nos enfants.

Dans cet exercice, il est crucial de prendre en compte la particularité des pays en situation spéciale, notamment, les PMA, les pays enclavés sans littoral, les pays insulaires et les pays en conflit et post conflit ainsi que les priorités de l'Afrique telles que définies dans l'Agenda 2063.

Excellences, Mesdames et Messieurs,

Nous aspirons tous au développement et à l'épanouissement de nos peuples, mais il y a des préalables et des entraves à surmonter, notamment la nécessité d'éliminer les menaces à la paix et à la sécurité telles que le terrorisme. Comme nous le savons tous, sans paix aucun programme aussi parfait soit-il ne pourrait être mis en œuvre, et aucune mobilisation adéquate de ressources n'est possible.

Au Tchad, la recherche et la consolidation de la paix sont au centre de toutes nos préoccupations. Malgré les inlassables efforts que le Tchad, sous le leadership de Son Excellence Monsieur Idriss Deby Itno, déploie, notamment, la participation de notre pays dans différentes opérations de maintien de la paix dans le monde, il reste évident que la recherche de la paix est un terrain difficile avec des nombreux défis à surmonter qui nécessite la solidarité internationale.

Comme vous l'avez suivi, nous venons de subir 3 attaques terroristes barbares dont le dernier en date du 10 juillet dernier, faisant une quinzaine de morts et plus de 80 blessés, mais nous ne ménagerons aucun effort pour combattre ces obscurantistes et contribuer à la paix et la sécurité internationale.

Les personnes vivant dans les zones touchées par les conflits et le terrorisme vivent un calvaire. Elles sont confrontées à des questions de survie et font face à des urgences humanitaires complexes. La communauté internationale doit prendre de mesures concrètes afin de leur venir en aide. Nous devons les appuyer non seulement pour sauver leurs vies mais également renforcer leur résilience et créer les conditions d'un développement durable.

Excellences, Mesdames et Messieurs

La mobilisation des ressources ne sera pas suffisante sans un vrai partenariat et une coopération internationale agissante afin de combattre les flux massifs de capitaux illicites, véritable fléau dont souffre l'Afrique car, d'après le Rapport Mbeki, ils sont évalués à plus de 50 milliards de dollars par an; il s'agit là d'une véritable hémorragie!

La crise économique et financière qui a fait chuter la demande, les exportations et les cours des matières premières continue de peser lourdement sur nos économies. Il est impératif d'apporter un appui conséquent aux pays touchés afin de leur permettre de créer les conditions favorables à un développement conforme avec les objectifs de l'Agenda post 2015.

La communauté internationale, y compris les institutions financières multilatérales et régionales devront accentuer le soutien aux projets et cadres de coopération qui renforcent l'intégration régionale et sous régionale, en particulier en Afrique. C'est la condition sine qua none pour la mise en œuvre de l'agenda post 2015.

Vaste pays enclavé le Tchad se doit d'accorder la priorité au développement des infrastructures ; c'est pourquoi, nous sommes disposés à examiner tout type de partenariat facilitant la mise en œuvre des projets régionaux.

Excellences, Mesdames et Messieurs,

Le Tchad, mon pays est en train d'explorer toutes les possibilités pour promouvoir les énergies renouvelables et durables. C'est ainsi que le secteur de l'énergie constitue une des principales priorités de notre "vision 2030" et du plan quinquennal 2016-2020. Aussi, nous encourageons l'élargissement des initiatives en cours, notamment celle du Secrétaire général des Nations Unies, sur "l'Énergie durable pour tous", celle des Etats Unis d'Amérique "l'Énergie pour l'Afrique" et les initiatives d'autres partenaires, afin d'assurer un accès universel aux services énergétiques modernes, et accroître l'utilisation des sources d'énergie renouvelables.

Excellences, Mesdames et Messieurs, les défis sont énormes et les ressources limités. Il est donc primordial d'explorer d'autres sources de financement, des financements innovants pour contribuer à la mise en oeuvre de l'Agenda de développement post 2015. C'est notre unique voie de salut!

Enfin, Nous devons faciliter le développement et le transfert des technologies, tout en veillant à la a protection des connaissances traditionnelles. Ceci passe aussi par la mise en place d'un fonds de l'innovation pour supporter la phase de développement et de commercialisation de la technologie.

C'est sur cette note que je termine mon propos en souhaitant pleins succès à notre conférence !

Je vous remercie de votre aimable attention !